

# NOTAS COMARCALES

LA PÉRDIDA DEL «PORLAND»

## El conflicto de las minas de Suria

PROYECTO DE TRANSBORDADOR AÉREO  
LOS METALÚRGICOS DE GERONA VUELVEN AL TRABAJO  
CANDIDATOS A DIPUTADOS

Los barcos entrados durante el mes de octubre.- Robo.- Proyecto de un transbordador aéreo.

TARRAGONA, 2

Resumen de los buques entrados en el puerto de Tarragona durante el mes de octubre: vapores españoles, 39, con 107.789'81 toneladas y 1.382 tripulantes; vapores extranjeros, 50, con 114.304'86 toneladas y 1.359 tripulantes; veleros españoles, 28, con 3.077'78 toneladas y 190 tripulantes. Totales: 117 buques, con 225.172'45 toneladas y 2.937 tripulantes.

—El vapor español «Portland», que de Rivedo, con un cargamento de traviesas, se dirigía a Tarragona, perdióse en las costas de Portugal, habiendo recogido a la tripulación un vapor inglés, que la desembarcó en Lisboa, no ocurriendo ninguna desgracia personal.

—El gobernador civil, don Ramón Amat, se trasladó a Manresa para intervenir, como presidente del Jurado Mixto, en un conflicto existente en las minas de Suria.

—Dentro de breves días se celebrará la inauguración oficial de una fábrica de productos alimenticios. Al acto están invitadas las autoridades.

—Se vieron muy concurridos los divinos oficios celebrados en los templos con motivo de los fieles difuntos. Durante la tarde y el día fue muy visitado el cementerio, continuando el templo espléndido.

—Por orden judicial fué detenido en Tortosa y conducido a ésta el coche alemán I P 45.985, que se propone dar la vuelta al mundo impresionando películas. Este coche atropelló a un niño en Tarragona, escapando a Tortosa. Ha quedado a disposición del juez.

—Gracia Guerola Agramunt, de 50 años, vecina de Cambrils, que vive en una masía en la proximidad de la estación, al regresar a la masía notó revueltos los muebles, habiéndole sustruido joyas y un resguardo del Banco de Reus de 4.500 pesetas, una liquidación del mismo Banco a nombre de su difunto esposo, Práxedes Quimjuan Martí, y varias piezas de ropa. La guardia civil verifica activas gestiones.

—Hoy el alcalde recibió la visita del industrial don Augusto Serres, para presentarle el proyecto de un transbordador aéreo que pondrá en comunicación la ciudad con la playa del Milagr. Presentó seguidamente la instancia, solicitando la concesión.

—El panorama político continúa con rápidas variaciones de candidatos, no pudiendo dar con seguridad ninguna candidatura hasta el momento de la proclamación oficial. Todos los centros políticos están en sesión permanente.—Estellés.

Fallecimiento. - Obreros que reanudan el trabajo. - Reparto de premios. - Probables candidatos.

GERONA, 2

El «Gerona» ha vencido al «Apolo» de Badalona por tres a uno, ganando la copa cedida por Automóvil Ruiz.

—Ha fallecido el reverendo Andrés Corcoy, sacristán de la iglesia del Carmen.

—Una comisión de Caidas de Malavella ha interesado del gobernador civil apoye la solicitud que tienen presentada al Ayuntamiento, pidiendo la construcción de una pasarela, de gran utilidad para aquel vecindario.

—Esta mañana han reanudado el trabajo 200 obreros mecánicos, fundidores en hierro y cerrajeros que continuaban en huelga a consecuencia del reciente conflicto del ramo de la metalurgia.

—La Económica de Amigos del País ha distribuido los de concurso convocado en la siguiente forma: Juana Xiberta Peremateu, diploma de honor; Emilia Serra Sansy y Teresa Ferrer Pijoán, cien pesetas a cada una por su afición y constancia al estudio; Nieves Gironella y Rafael Roch Bellapart, cien pesetas a cada uno por actos de amor filial.

—La guardia municipal nocturna ha detenido a varios jóvenes que promovieron un escándalo en el Centro Republicano Radical mientras se celebraba un baile, rampiendo cristales por valor de 70 pesetas.

—En el término de Anglés ha sido sorprendido Angel Torrent Llorensi, de 33 años, que acababa de cortar, sin autorización, veinte encinas de una propiedad del Estado.

—Anoche dió un concierto en el Ateneo Social Democrático el orfeón «Cants de la Patria», siendo calurosamente aplaudido. Bisáronse «Marinada» y «Muntanyes regalades». En esta última fué ovacionada la solista Ana Busquets. Fuera de programa cantáronse «Els Segadors». Colaboró acertadamente la cobia «La Principal», de La Bisbal.

—Los radicales presentarán la siguiente candidatura: don José Puig d'Asprer, don Pedro Huguet Puigderrajols, don Luis Alfredo Sedó y don Luis Moré Ferrer.

—El partido de Unión Democrática de Catalunya ha acordado la presentación de don Manuel Carrasco Formiguera.

—Habrá candidatura comunista a base de Miravittles. En la Esquerra Republicana es segura la presentación de don Miguel Santaló, el señor Mascort, el maestro Vilanna y el señor Sagrera, de Palafrugell.

—Parece completarán la candidatura don Antonio Xirau y don Augusto Pi Suñer.

—Mañana se conocerá la candidatura de la derecha agraria.—Moner.

El conflicto en las minas. - Una asamblea. Las conclusiones aprobadas.

SURIA, 2

El paro entre los obreros huelguistas de Suria continúa absoluto. Reina gran efervescencia entre la población a causa de la actitud de la Empresa.

Hoy ha tenido efecto una magna asamblea para protestar contra las represalias tomadas por la Empresa al despedir a dos técnicos que se negaron a practicar el esquiroloje. En esta asamblea se acordó que el viernes próximo sea declarada la huelga general en toda la villa, en solidaridad con los mineros.

A pesar de que los dirigentes locales de la Confederación Nacional del Trabajo aconsejaron ir al trabajo, ni un sólo obrero ha dejado de secundar el paro.

En la citada asamblea se han acordado unas conclusiones, que han sido firmadas por casi todas las entidades locales, en las que se pide la destitución del director de la mina y su expulsión de la villa de Suria.

Dicen así:

«El pueblo de Suria, congregado en asamblea magna, convocada por el Sindicato obrero de Suria y celebrada a las diez y media de la mañana del día primero de noviembre de 1933, bajo la presidencia del ciudadano Manuel Trueba, acuerda elevar a los Poderes públicos las siguientes conclusiones:

Primera. Protestar energicamente de la intromisión de los cónsules francés y belga en los asuntos interiores de esta villa.

Segunda. Protestar contra el tendencioso desfile de las familias extranjeras, lo que constituye un ultraje a la honradez de esta villa.

Tercera. Protestar de la actitud provocadora del director de Minas de Potasa al despedir a dos empleados y tratar con ello de soliviantar al pueblo de Suria.

Cuarta. El pueblo de Suria exige la destitución del director de Minas de Potasa y su inmediata expulsión de esta villa.

Quinta. El pueblo de Suria se solidariza con la honrada actitud de la Asociación de empleados y les ofrece su apoyo incondicional.

Sexta. La asamblea declara que está dispuesta a dar su apoyo moral y material a los obreros de Minas de Potasa hasta el triunfo definitivo de sus reivindicaciones.—C.

Concurso del vestido de cuatro pesetas. - Desgracias. - Políticas. - Los alumnos de las escuelas municipales.

HOSPITALET DEL LLOBREGAT, 31.

El sábado y domingo celebróse con extraordinaria concurrencia el anunciado concurso del vestido de cuatro pesetas, en el local del Centro Autonomista Republicano, al que concurren quince concursantes, habiendo emitido el Jurado, el siguiente fallo: Primer premio, a la señorita Primitiva Roig; segundo premio, a la señorita Enriqueta Figuerola; tercer premio, a la señorita Francisca Carafi; cuarto premio, a la señorita Anita Quiles; y quinto premio, a la señorita Teresa Orpinell.

—Por un tren de la Compañía de M. Z. A. fué arrollado el anciano Enrique Barceló Bartolomé, habitante en la barriada de La Salud, de la vecina ciudad de Badalona, ocasionándole gravísimas heridas, a consecuencia de las cuales falleció en el Hospital Clínico de esa capital, a donde fué trasladado después de la cura de urgencia.

—Trabajando por cuenta del empresario don Antonio Carbonell en unas obras que se están efectuando en Casa Serra, de esta localidad, tuvo la desgracia de caerse desde el terrado el obrero José Rovira Menal, de treinta y tres años de edad y vecino de esta población, fracturándose los dos pies y habiendo sido trasladado a una clínica de Barcelona, ha habido necesidad de amputarle una pierna.

—Ha quedado constituida la junta municipal del Partido Radical de esta ciudad, en la forma siguiente: Presidente, don Domingo Saret Casas; vicepresidente, don Ramón Castelló Martínez; secretario, don Hilario Rabal Meroño; vicesecretario, don Félix Ramos García; tesorero, don Esteban Llopart Comellas; contador, doña Candelaria Casulleras Fabregat, y vocales, don Vicente Navarro Díaz, don José Casado Perea, don Luis Padrol Dalmau, don Manuel Sánchez García, doña Rosa Buladeras López y don Pedro Pujol Plá.

En el local que dicho Partido político posee en la calle de Mas, números 3 y 5, de la barriada de Collblanch, han quedado abiertas las oficinas electorales de los distritos cuarto, quinto y sexto, durante todo el día, a cargo de dicha entidad, ayudados por la sección Femenina y la Juventud Radical.

—El pasado domingo los alumnos de las Escuelas Municipales Núm. 1 y 2 de esta ciudad, acompañados de sus respectivos profesores, señores Carrió y Coma, verificaron una excursión, visitando Vallvidrera, Tibidabo y finalmente el Observatorio Fabra.

Llegados a la cumbre del Tibidabo visitaron detenidamente todos los lugares y edificios interesantes que allí hay enclavados. Seguidamente y después de descansar unos momentos, comieron animadamente debajo de un frondoso pinar, junto a una fuente.

No hay que decir cuánto agradó a los pequeños excursionistas la visita a lugares tan atrac-

tivos como los expresados y especialmente si se tiene en cuenta que la mayoría no habían podido admirar nunca ni el hermoso paisaje que se divisa desde allí, ni tampoco divertirse con los innumerables atractivos que para los pequeños hay en el Tibidabo.

El objeto principal de la excursión era la visita al Observatorio Fabra y ésta fué lo que más llamó la atención a los alumnos ya mayores, aunque todos se maravillaron de los numerosos y complicados aparatos que posee el Observatorio y escucharon atentamente las interesantes y curiosas explicaciones que el personal de dicho centro les dirigió.

Muy contentos y sumamente agradecidos por las atenciones y explicaciones recibidas en el Observatorio regresaron los excursionistas a Hospitalet, donde eran ya esperados por sus familiares, que les recibieron con el entusiasmo y júbilo que es de suponer.—Costa.

La obligación de votar. - La revista anual. Grupo Escolar. - Actos de propaganda. Don Juan Tenorio. - Esperantismo.

RIPOLL

El alcalde de nuestra villa publica un bando en el que recuerda que, convocadas para el domingo, día 19 del mes en curso, las elecciones de Diputados a Cortes, y siendo obligatoria la emisión del voto impuesto por el artículo segundo de la Ley Electoral de 8 de agosto del año 1907, será castigado por el artículo 84 de la misma los electores que dejen de cumplir el sufragio sin causas legítimas.

Además se recuerda a las personas sujetas al servicio militar y que no estén presentes en filas, la obligación de pasar la revista anual en el cuartel de la Guardia civil. El plazo para presentarse termina en 31 de diciembre.

—Han sido adquiridos por nuestro Ayuntamiento unos terrenos en la carretera de Barcelona, cerca al paso de Sagall, para la construcción de un grupo escolar.

—Según tenemos entendido empezarán pronto las obras de la pavimentación de la carretera de Ribas.

—En el vecino pueblo de Vallfogona tuvo lugar un mitin de afirmación republicana, organizado por el Centre de Esquerra del mismo pueblo.

En el salón Condal de Ripoll se ha celebrado un mitin de carácter sindical, en el cual tomó parte Angel Pestaña.

La Esquerra Republicana de Ripoll ha celebrado una reunión general el día primero de este mes, a las tres de la tarde, tratándose de asuntos generales y de actualidad.

—La «Escola de Declamació de Ripoll» ha puesto en escena, en el teatro del Salón Condal, el drama del poeta don José Zorrilla, «Don Juan Tenorio».

—El grupo Esperantista Ripollés ha celebrado en el local de «l'Escola d'Arts i Oficis» una sesión cultural, tomando parte la señorita Elinor Páhn como conferenciante, don Eduardo Capdevila, don Delfin Dalmau y don Sebastián Alberic.

—Será traducida la conferencia por el secretario de la Federación Esperantista de Catalunya, don Eduardo Capdevila.—Corresponsal

Las visitas al cementerio. - El nuevo Instituto. - Reformas en el templo.

VILLANUEVA Y GELTRÚ

En nuestros templos se ha celebrado con toda solemnidad la fiesta de Todos los Santos, habiéndose visto sumamente visitada nuestra necrópolis, gracias a la esplendidez del tiempo que hemos gozado.

—Dentro de pocos días parece que tendrá lugar la apertura del curso del corriente año en el nuevo Instituto Elemental de segunda enseñanza de esta población.

—El templo parroquial de Santa María de la Geltrú ha sido objeto de grandes reformas, consistentes en la reparación de varias capillas, y en particular la del Santísimo Sacramento, en la que el altar ha sido renovado por completo.

—El pasado domingo se celebró una reunión preliminar para la designación del Comité organizador de un organismo afecto al Partido Agrario de Cataluña.—Corresponsal.



**Las Fajas Freya**  
y Sostenes

mantienen la elasticidad natural de la piel joven a quien las usa, dándole flexibilidad y esbeltez.

PRODUCTOS FREYA — Pelayo, 55 - Telef. 16074

En todas las corserterías



JARABE  
**RESYA**

refuerza bronquios y pulmones  
cura tos y bronquitis



**UN POCO**

de Fixol, al peinarse, y ya no le importe el viento ni los roces. El peinado resiste bien, protegido con este fijador limpio y seguro.

FRASCO, 2,50  
TIMBRE APARTE

**FIXOL**

PERFUMERÍA GAL - MADRID. - BUENOS AIRES